

1 **Editorial****Originalarbeiten und Übersichtsartikel**

- 3 Frühindikatoren für das Vorliegen von palatinal verlagerten Eckzähnen und interzeptive Behandlungsmöglichkeiten  
Risk Indicators and Interceptive Treatment Alternatives for Palatally Displaced Canines  
*T. Baccetti*
- 9 Freilegung von palatinal verlagerten Eckzähnen vor einer kieferorthopädischen Behandlung mit dem Ziel des Spontandurchbruchs der Zähne  
Preorthodontic Uncovering and Autonomous Eruption of Palatally Impacted Maxillary Canines  
*V. G. Kokich*
- 15 Effizientes Management von ektopischen Zähnen: Eine klinisch erprobte Behandlungsmethode  
Efficient Management of Unerupted Teeth: A Time-Tested Treatment Modality  
*R. L. Vanarsdall Jr.*
- 23 Das ästhetische Erscheinungsbild verlagelter und retinierter Eckzähnen nach kieferorthopädischer Einordnung  
The Aesthetic Appearance of Displaced and Impacted Canines After Orthodontic Treatment  
*B. Ludwig, B. Glasl, G. Kinzinger, B. Wilmes, J. Lisson*
- 33 Wurzelresorptionen an Schneidezähnen verursacht durch ektopische obere Eckzähne: Eine radiologische Langzeitstudie  
Incisor Root Resorption Due to Ectopic Maxillary Canines – A Long-Term Radiographic Follow-up  
*B. Falahat, S. Ericson, R. M. D'Amico, K. Bjerklin*

**Fallberichte**

- 41 Herausforderung retinierter Oberkiefer Eckzahn – Therapiemanagement bei Komplikationen einer chirurgisch-kieferorthopädischen Einreihung  
Challenge Impacted Maxillary Canines – How to Cope with Complications  
*A. Foltin, H.-P. Bantleon*
- 49 Skelettale Verankerung als nützliche Hilfe zur Einstellung verlagelter Eckzähne  
Skeletal Anchorage as a Valuable Means for Orthodontic Eruption of Impacted Canines  
*N. Schepp*
- 61 Ursachen von Misserfolgen und Lösungsmöglichkeiten: „Second Opinion“ nach kieferorthopädischen Behandlungen  
Causes of Errors and their Solutions: “Second Opinion” in Orthodontics  
*R. Meyer*

**Leser fragen – Experten antworten**

- 73 Was tun bei Kiefergelenkbeschwerden vor oder während kieferorthopädischer Behandlung?  
How to Proceed in Case of Temporomandibular Joint Symptoms Before or During Orthodontic Therapy?  
*J. C. Türp*

76 **Informationen aus der Industrie**79 **Fortbildung**80 **Impressum**